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ЦИФРА

Отрежь меньше – 
возьми больше
Чтобы изготовить железнодорожное колесо, сейчас требуется 
меньше металла

ЭКОНОМИЯ

Александр Загребин
Выкса

К азалось бы, на каждое же-
лезнодорожное колесо нуж-
но определенное количество 

стали; в противном случае возникает 
риск получить некондиционную про-
дукцию. Однако на производстве мож-
но найти способ сэкономить без поте-
ри качества.

– Когда колесопрокатный цех ВМЗ 
начал работать одновременно на слит-
ках собственного производства и не-
прерывнолитой заготовке (НЛЗ) пред-
приятия «Уральская сталь», мы обра-
тили внимание, что такой дефект, как 
раскатанные загрязнения на ободах 
колес, практически отсутствует на из-
делиях из НЛЗ, – объяснил калибров-
щик управления по технологии и каче-
ству Илья Волков. – Это натолкнуло на 
мысль, что в этих местах можно умень-
шить припуск металла на последую-
щую обработку. 

Вторым местом, в котором мож-
но было уменьшить припуски, стала 
ступица заготовки. Третью цель сво-
их поисков инженеры определили на 
центре изделия. Во время прошив-
ки отверстия в ступице колеса и по-
следующей механической обработ-
ки избавляются от осевой пористости 
металла. Выксунцы договорились со 
специалистами «Уральской стали» о 
том, что радиус допустимого распро-
странения дефектов от оси заготовки 
не будет превышать 10 миллиметров. 

А если диаметр распространения де-
фектов менее 50 миллиметров, то они 
удаляются полностью при прошивке 
колес в процессе проката.

Расчеты показали, что таким об-
разом можно экономить около ки-
лограмма металла на тонну. В даль-
нейшем проведенные исследования 
повлекли за собой целую цепь ме-
роприятий, которые позволили до-
полнительно повысить эффективность 
производства железнодорожных ко-
лес. Например, найденные возможно-
сти для оптимизации геометрии за-
готовки потребовали изготовления 
нового инструмента деформации, а 
также пересмотра схемы раскроя не-

прерывнолитой заготовки перед по-
резкой. Партнеры из «Уральской ста-
ли» нашли возможность поставлять в 
Выксу именно такие штанги НЛЗ, ко-
торые наилучшим образом делятся 
на нужные части. К слову, при этом  
в 2019 году удалось увеличить эффек-
тивность загрузки вагонов новой заго-
товкой на семь-восемь процентов, что 
позволило удешевить перевозки.

И уже по результатам работы в 2019-м 
снижение расходного коэффициента ме-
талла составило 16,4 килограмма на тон-
ну продукции. В общей сложности кол-
лектив колесопрокатного цеха сэконо-
мил предприятию свыше 1 800 тонн ме-
талла.

Крутили, вертели, сделали
В ремонтно-механическом цехе ВМЗ выполнили механическую обработку 
рогообразных сердечников для «Трубодетали»

СОТРУДНИЧЕСТВО

Александр Загребин
Выкса

Технологическая оснастка при-
меняется для изготовления кру-
тоизогнутых отводов. Рогообраз-
ный сердечник – несложное с ви-
ду изделие длиной около метра с 
переменным диаметром. Одна-
ко опытный токарь или фрезе-
ровщик скажет, что такую деталь 
можно изготовить далеко не на 
всяком станке.

– Основная сложность заклю-
чается в том, чтобы точно соблю-
сти размеры, – рассказал стар-
ший мастер участка механиче-
ской обработки РМЦ Владимир 

Попик. – А поскольку деталь в 
процессе изготовления нужно 
поворачивать, важно понять, как 
закрепить заготовку. Станочни-
ку потребовалась целая смена, 
чтобы правильно установить за-
готовку. А специалисты цеха на-
писали программу для обрабаты-
вающего центра. 

Четыре дня на портальном пя-
тиосевом обрабатывающем цен-
тре изделию придавали необхо-
димую форму. Специалисты цеха 
запланировали несколько оста-
новок в работе оборудования, 
чтобы убедиться в правильно-
сти геометрии сердечника. Сим-
метричность изделия в какой-то 
степени упрощала задачу: доста-
точно было перевернуть заготов-
ку – и повторить весь цикл. Но 

так как сердечник изготавлива-
ется из высоколегированной ста-
ли с большим содержанием ни-
келя, то понадобился и третий, 
чистовой, проход, во время ко-
торого с особой тщательностью 
и точностью обработали некото-
рые места сопряжения. 

Сердечник, который изгото-
вили в Выксе для коллег из Челя-
бинска, – второй по счету. Как со-
общили на «Трубодетали», изде-
лие выксунских металлургов со-
ответствует всем необходимым 
требованиям с точки зрения гео-
метрии. А от этого параметра за-
висит качество отводов из высо-
колегированной нержавеющей 
стали, которые используются на 
атомных и тепловых электростан-
циях.

P>58 млн рублей 
составил экономический эффект от инженерных 
решений, направленных на экономию металла 
при производстве колес на ВМЗ.

 КСТАТИ

Доклад калибровщика Ильи Волкова, 
в котором он рассказал об исследо-
ваниях в колесопрокатном цехе ВМЗ, 
был признан одним из лучших на науч-
но-практической конференции моло-
дых специалистов ОМК в 2020 году.

 Заготовки для колес стали расходовать более экономно © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Воды 
хватит всем
В третьем трубном цехе 
ВМЗ модернизируют линию 
спрейерного охлаждения

ТЕХНИКА

Валентина Морозова
Выкса

На участке объемной термообработ-
ки труб изделия после закалочной печи 
проходят спрейерное охлаждение. Закал-
ка труб путем распыления на них жидко-
сти обеспечивает нужную микроструктуру 
металла. Производственная линия из двух 
модулей гарантировала нужный режим за-
калки на трубах диаметром до 325 милли-
метров.

– Когда мы работали с изделиями больше-
го диаметра, эффективность закалки могла 
снижаться, – сообщил исполняющий обя-
занности старшего мастера участка термо-
обработки труб Алексей Баранов. – Двух 
секций не всегда было достаточно. Могли 
возникнуть проблемы с качеством продук-
ции. Кроме того, две секции приходилось 
переставлять относительно друг друга, слов-
но конструктор, что отнимало у нас время. 
Сейчас мы получили возможность работать 
с четырьмя модулями, не передвигая их.

Удвоение количества модулей не только 
экономит время, но и обеспечивает нуж-
ный режим закалки труб диаметром более 
325 миллиметров. Вместе с тем увеличи-
лась производительность линии. Сегодня 
через спрейерную систему охлаждения мо-
жет пройти от 20 до 66 труб в час в зависи-
мости от сортамента. Вместе с инженерами 
фирмы Barni специалисты ВМЗ попробова-
ли закаливать здесь трубы диаметром 530 
миллиметров. Нужный эффект получили, 
но процесс еще предстоит улучшить.

 КСТАТИ

Сложнейшей системой спрейерного охлаж-
дения (каждый модуль включает 30 коллек-
торов и 1 170 форсунок) управляет совре-
менная техника. Все параметры работы ли-
нии выводятся на экраны на едином пуль-
те управления. Регулировать подачу воды на 
каждой из секций можно при помощи элек-
тронных задвижек и расходомеров. В режи-
ме активной работы гидросистема потребля-
ет до 1 900 кубометров в час, а во время па-
уз в производстве цифра уменьшается до 
300 кубометров в час.

 Простое на вид изделие на самом деле требует особого подхода  
© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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Генеральный директор 
Объединенной металлургической компании 

Серrей Торопов: 

<<Ну11сно отмести J1ишнее>> 
Анна Андреева 
Москва 

в
начале февраля председатель 
Совета директоров ОМК Ана
толий Седых объявил о струк-

турных изменениях в компании и назна
чении Сергея Торопова генеральным ди
ректором. За месяц новый руководитель 
посетил Выксунский металлургический 
завод, провел несколько встреч с коллек
тивами и руководителями - и получил от 
сотрудников множество вопросов о буду
щем ОМК. Сегодня мы публикуем ответы 
на некоторые из этих вопросов. 

Об оптимизации 

n Большая группа вопросов ИЗ них 
U относится к объединению неко
торых функций, которое вы анонсиро
вали на своей первой прямой линии. 
Каким образом предполагается его осу
ществить? 

- Мы проанализировали задачи направ
лений. Увидели определенное дублирова
ние функций в Москве и на предприяти
ях и решили, что лидировать в таких на
правлениях будет Выксунский металлур
гический завод. Объединение коснется 
дирекций по безопасности производства, 
по развитию бизнес-системы и по закуп
кам. Сейчас мы определяем, где пересека
ются функции, определяем уровни управ
ления, определяем, кто и за какие специа
лизации отвечает. И дальше часть функ
ций переносится в Выксу. Выксунский за
вод становится важным центром компе
тенций, который по уровню зрелости точ
но опережает все другие наши активы. 
1:"'1 А физически в каком городе будут 
U работать люди? Сотрудники мос-

ковского офиса поедут в Выксу? 
- Часть функций с большой долей ве

роятности будут работать в столице. Ска
жем, стратегические закупки основных 
материалов, лома, заготовок для колес 
останутся в Москве, потому что здесь на
ходятся наши поставщики. А, например, 
аудиты по производственной безопасно
сти может делать выксунская площадка, 
специалисты оттуда могут выезжать на 
родственные активы. 
n Централизованные функции обес
.. печат потребносrи всех предприя-

тий ОМК? 
- Абсолютно верно. Заказчиков в дан

ном случае будет несколько. А подчине
ние будет двойственное - административ
ное и функциональное. Руководители на
правлений станут подчиняться админи
стративно мне как генеральному дирек
тору компании, а функционально - управ
ляющему директору ВМЗ Александру Ми
хайловичу Барыкову. Я буду расставлять 
приоритеты и определять важные задачи. 
И любая бизнес-единица сможет заказать 
услугу у Выксы. А Александр Михайлович, 
находясь на выксунской площадке, будет 
распределять ресурсы. Это стандартная 
практика для многих компаний, и потери 
управляемости мы не ожидаем. 
1:"'1 Вы говорили о сокращении из
U держек, в том числе фонда опла
ты труда. За счет чего мы будем это де
лать? 

- Обращаю ваше внимание, что мы го
ворим о сокращении управленческих за
трат. А помимо фонда оплаты труда здесь 
есть и другие расходы, которые где-то из
быточны, а где-то не показывают нужную 
эффективность. Я думаю, во втором квар
тале мы плотно пройдемся по всем дирек
циям, изучим все бюджеты бизнес-единиц 
и поймем, что и как будем делать. Важ
но понять, почему конкретные расходы 
необходимы, есть ли пересечения функ-

и это связано не с пандемией, а с ростом 
IТ-стартапов. Криптовалюты, цифрови-

зация, электромобили - все это меня
ет нашу жизнь. Но есть и некото
рые базовые вещи. Есть физика 

процессов. Есть техноло
гии выплавки, прокатки, 
сварки и многое другое. 

В апреле Сергей 
Торопов проведет первую 
прямую линию со всеми 

сотрудниками ОМК. 

У нас сильная, хорошая 

В дальнейшем подобные 
онлайн-встречи будут 

проходить каждый 
квартал. 

позиция в наших уни
кальных сегментах. Это 
трубы большого диаме
тра, наши проекты с на

резными трубами, с бес
шовными, наш проект 
строительства трубопро-

катного цеха. Мы действи
тельно хотим стать лидера-

© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ 

ми в этих уникальных сегментах. 
Почему? Потому что они достаточ

но активно развиваются. 
Михаил Задорнов об этом не говорит, но 

факт остается фактом. Горизонтальное бу
рение увеличивается - и в 2019-м превыси
ло вертикальное. Идет разработка Арктики, 
шельфов. В любом случае востребованность 
углеводородов - фактор, от которого нель
зя отказаться в ближайшие 30-50-100 лет, 
и вряд ли мы найдем им полноценную аль
тернативу. Наша ключевая задача - разви
вать эти сегментьх и быть впереди конку
рентов. Конкуренция где-то большая, а где
то ее пока нет. Мы должны занять эти ниши 
и стать лидерами не только в качестве про
дукта, но и в затратах. 
1:"'1 Большой вопрос связан с сеrмен
U том ОСГG (нефтяной сортамент). 
Конкуренты на этом рынке очень актив
ны. Как мы будем взаимодействовать с 
клиентами в этом сеrменте? 

(( 
Нам предстоит убрать невостребованные
услуги, дублирование функций, лишний 
контроль, бюро1<ратию. Убрать нес1<олько 
лишних уровней управления. 

- Сегмент достаточно нишевый. Боль
шую долю в нем занимает Трубная метал
лургическая компания - около 70 процен
тов. Но мы в этот сегмент активно идем. 
Мы точно знаем, что можем сделать про
дукт не хуже и даже лучше, используя но
вые технологии. Это даст нам возмож
ность уйти от рядовых марок, перейти 
от рядового ассортимента к уникальной 
продукции. За такой подход клиенты нас 
и любят. 

Качество - фактор номер один на се
годня. Клиент не будет покупать ржавую 
трубу или трубу с заусенцами. Клиент хо
чет качество, он платит за это деньги. На
ша ключевая задача - понимать запросы 
клиентов и гибко на них реагировать, хо
тя эти запросы бывают очень затратными 
для нас. И поэтому наши маркетинговые 
службы, наши инженерно-технические 
центры, наши производственники долж
ны каждый день работать над тем, чтобы 
мы стали лидерами в премиальных видах 
продукции. 

ций, есть ли лишнее количество уровней 
управления ... И так далее. 

Главное - нужно смотреть на востребо
ванность услуг. Более 40 процентов услуг 
по итогам прошлого года у нас оказались 
под вопросом: бизнес-единицы не пони
мают, насколько эти услуги им нужны - и 
были ли они вообще оказаны. А это почти 
1,5 миллиарда рублей в год! 

В качестве простого примера могу на
звать проверку контрагентов по разным 
критериям. На рынке есть такая услуга, и 
стоит она совсем недорого. А одна из на
ших бизнес-единиц получает такую услугу 
внутри компании за 1,2 миллиона рублей 
в год. И если мы посмотрим на количество 
запросов, то услуга «на стороне» окажется 
выгоднее. И таких примеров много. 

Сейчас огромная общая задача - отмес
ти лишнее. Понять, где мы эффективны, а 
где - нет. Сравнивая ОМК с другими похо
жими на нас компаниями, мы видим, что 
по экономическим показателям отстаем, 
причем в некоторых функциях отстаем в 
разы от лучших практик. И это говорит о 
многом. 
1:"'1 А будет ли все же сокращаться 
U фонд оплаты труда? 

- Может быть, повторюсь, но нам нуж
но убрать невостребованные услуги, дуб
лирование функций, лишний контроль, 

бюрократию. Убрать несколько лиш
них уровней управления. Кроме того, у 
нас есть сотрудники, работу которых мы 
оплачиваем выше относительно рынка 
труда. И мы видим, что услуги можно ку
пить дешевле. Целесообразность содер
жания таких сотрудников будем опреде
лять ИСХОДЯ ИЗ МНОГИХ факторов. Возмож
но, окажется, что централизовать какую
то функцию в Выксе будет дешевле, чем 
в Москве. Вопросов много, и, естествен
но, решения будем принимать персональ
но по каждому человеку. Но мы всегда от
крьпы к обсуждению. И при оптимизации 
работникам будут предложены существу
ющие вакансии либо выплачена компен
сация при увольнении. 

О перспективах 

1:"'1 Недавно председатель правления 
U банка «Открытие» Михаил Задор
нов сказал, что инвестирование в неф
тепереработку и производство труб 
стало неинтересным не только для бан
ков, но и для собственников. Как вы 
оцениваете это мнение? 

- С одной стороны, Михаил Задорнов,
наверное, прав, с другой стороны - с ним 
есть о чем подискутировать. Он прав в 
том, что жизнь поменялась радикально, 

1:"'1 «ОМК Трубодеталь» развивает про
U изводство АГРС и блоков отбензи
нивания попутного газа. Как компания 
планирует действовать в этих направле
ниях? 

- Челябинский завод из-за очень высо
кой конкуренции потерял в объемах, но у 
него есть уникальные преимущества: хо
роший коллектив, сильные компетенции, 
техническая школа. Предприятие может 
составить уникальный тандем с недавно 
приобретенным заводом «Белэнергомаш». 
АГРС и блок отбензинивания газа - при
оритетные направления. Эти разработки 
востребованы, у них есть потенциал. Ве
рю, что мы вместе с «Газпромом» можем 
активно развивать эти направления. 

1 В текстовую версию интервью 
с Сергеем Тороповым вошли не все 

8 вопросы и ответы. Полная видео
версия будет опубликована в ближайшие 
дни на корпоративном портале. 
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КОРОТКО

Обрубили 
и заȳистили
Đаботники сталелитейного цеха 
āĀЗ сошлись в борьбе за звание 
«ďроĴессионал b ����»

КОНКУРС

Юлия Ларионова
Благовещенск
 

На арматурном заводе провели конкурс про-
фессионального мастерства среди обрубщиков. 
Восемь сотрудников соревновались друг с дру-
гом за звание лучшего представителя этой специ-
альности. Конкурс прошел 10 марта на площадке 
сталелитейного цеха № 3.

Соревнования проходили в два этапа. Сначала 
участникам нужно было пройти тестирование. 
Анкета содержала общие вопросы, связанные 
собственно с профессией, а также с охраной тру-
да и промышленной безопасностью. Все сотруд-
ники успешно справились с этим заданием. 

Второй частью конкурса стала практическая 
работа. Участники должны были произвести об-
рубку, зачистку и маркировку отливки корпу-
са клиновой задвижки. Важно было придержи-
ваться технологических инструкций. Конкурс-
ная комиссия пристально следила за качеством 
и временем выполнения работы, за соблюдени-
ем требований охраны труда и правил техники 

безопасности. За каждое нарушение из копилки 
участников вычитали баллы. За практическое за-
дание можно было получить максимум 110 бал-
лов. 

Лучшим обрубщиком по итогам двух этапов 
конкурса стал Филюс Гараев. Второе место за-
работал Азамат Миннигалеев, третье досталось 
Олегу Селезневу.

– Конкурс проводится с целью популяризации 
рабочих специальностей, повышения их прести-
жа в обществе, а также для привлечения молодых 
и инициативных людей в рабочие профессии, – 
рассказала начальник учебного центра БАЗ Еле-
на Кулакова. – Мы будем и дальше проводить по-
добные соревнования. Радует, что большинство 
конкурсантов показали высокий уровень про-
фессионализма и мастерства.

Каǫ всеǤда, весноǪ
đотрудницам чусовского и благовеĹенского заводов ĎМĊ сказали спасибо 
за обĹественную и проĴессиональную активность

ДАТА

Надежда Горшенина, Юлия Ларионова
Чусовой – Благовещенск

Пермский краевой союз организаций профсо-
юзов отметил Ирину Чунжину, ведущего специа-
листа по социальным вопросам ЧМЗ. Награду за-
водчанке вручил председатель организации Ми-
хаил Иванов на торжественном приеме, посвя-
щенном Международному женскому дню. 

– На церемонии присутствовали сотрудни-
цы компаний промышленного сектора и пред-
приятий бюджетной сферы, представляющие 
все проф союзные организации края, – рассказа-
ла Ирина Чунжина. – Получать награды прият-
но. Важно, что твой вклад в общее дело отмеча-
ют коллеги, руководители профсоюзной органи-
зации завода и региона. 

Кандидатуру Ирины Чунжиной выдвинула на 
награждение профсоюзная организация ЧМЗ, а 
утвердил президиум Пермского комитета ГМПР. 
Заводчанка – активист с 30-летним профсоюзным 
стажем, а в профком завода ее избрали в 2007 го-
ду. Сотрудница возглавляет две комиссии. 

– Ирина Анатольевна курирует социальные 
программы по оздоровлению сотрудников, в том 
числе на базе санатория-профилактория, орга-
низацию летнего отдыха детей работников, кон-
тролирует организацию питания, следит за ка-
чеством обедов, готовит документы на матери-
альную помощь для заводчан и ветеранов, – от-
метил председатель профсоюзной организации 
завода Александр Штин. – Наша коллега – чело-
век с активной жизненной позицией, она посто-
янно развивается сама и делится опытом с други-
ми сотрудниками.

 КСТАТИ

В уфимском Конгресс-холле «Торатау» прошел 
праздничный концерт, посвященный 8 Марта. 
Здесь собрались представительницы рабочих про-
фессий, многодетные мамы, врачи, учителя, работ-
ники культуры. На праздник пригласили и Ирину 
Белкину, специалиста отдела по организации и мо-
тивации труда БАЗ. Глава Республики Башкорто-
стан Радий Хабиров, поздравляя женщин, сказал, 
что они всегда восхищают своими профессионализ-
мом и талантами, проявляют лучшие качества в лю-
бом деле.

ĎруħлĤŃ A>Q>

ЮБИЛЕЙ

Ангелина Быкова
Чусовой

Информационным технологиям 
Чусовского металлургического 
завода исполнилось 70 лет.

В феврале 1951 года на заво-
де создали машиносчетную стан-
цию. Это событие стало началом 
эры информационных технологий 
на ЧМЗ. А сегодня сложно предста-
вить себе производство без «циф-
ры». Уровень развития информа-
ционных технологий, их качество, 
надежность и доступность счита-
ются важными факторами успеш-
ной деятельности предприятия. 

Сервисный центр «Чусовой» 
сейчас возглавляет Павел Гущин. 
Специалисты центра оказывают 
пользователям информацион-
ную и техническую поддержку, 
обеспечивают связь, обслужива-
ют серверное и сетевое оборудо-
вание, системы печати, развива-
ют и сопровождают информаци-
онные системы предприятия.

– Коллектив ИТ-службы в Чусо-
вом нацелен на высокий уровень 
информационной и технической 
поддержки. Мы готовы вместе 
с заводом развиваться и расти 
дальше, решать любые сложные 
задачи, используя механизмы ав-
томатизации и новые цифровые 
технологии для повышения на-
шей общей эффективности, – го-
ворит Павел Гущин.

ĆĳереĨĬ еĽе мнĲħĲе

НАГРАДА

Надежда Семашкина
Белгород

Молодой инженер-конструктор 
стал обладателем премии 
«Человек года», которая вруча-
ется на заводе «Белэнергомаш».

 
Руководители предприятия от-

метили сотрудника конструктор-
ского отдела котельного обору-
дования инжинирингового цен-
тра Михаила Туманова в номи-
нации «Перспектива». 

Выпускник Томского политех-
нического университета трудит-
ся на «Белэнергомаше» три го-
да. Еще во время стажировки на 
предприятии Михаил зарекомен-
довал себя как инициативный и 
перспективный сотрудник. Эту 
репутацию оправдывает до сих 
пор: к работе подходит творчески 
и ответственно, ведет активную 
общественную жизнь, является 
участником заводских спортив-
ных мероприятий и корпоратив-
ной программы «Лидеры ОМК».

Михаилу Туманову 26 лет. Он 
полон сил, энергии, энтузиазма. 

– Для меня очень символич-
но стать лауреатом корпоратив-
ной премии именно в номина-
ции «Перспектива», – признает-
ся инженер-конструктор. – Как 
молодой специалист я связываю 
свое будущее, многие жизнен-
ные и карьерные планы с заво-
дом. И рад, что на предприятии 
меня считают перспективным 
сотрудником. Это стимулирует, 
мотивирует, дает вдохновение и 
открывает новые, по-настояще-
му перспективные, возможно-
сти для дальнейшего профессио-
нального роста!

ĆĲйĨуĶ ĳĲĨ ĮрĿļу ĨĲмĤ ĵĦĲеħĲ

ПОМОЩЬ

Надежда Горшенина
Чусовой

Специальная программа 
поможет сотрудникам ЧМЗ 
улучшить жилищные условия.

Жилищная программа нача-
ла действовать 1 марта 2021 го-
да. Воспользоваться финансовой 
поддержкой предприятия могут 
ключевые сотрудники, инжене-
ры и высококвалифицированные 
специалисты, выпускники вузов, 
приехавшие в Чусовой, чтобы ра-
ботать на заводе, а также предста-
вители критичных с точки зрения 
текучести профессий. Кроме то-
го, за помощью могут обратить-
ся заводчане, оказавшиеся в труд-
ной жизненной ситуации, не име-
ющие своих квадратных метров 
или живущие в неудовлетвори-
тельных условиях.

– Компания заботится о комфор-
те и благополучии работников. 
Помогая сотрудникам улучшить 
жилищные условия, мы решаем их 
насущные проблемы, и люди мо-
гут повысить свою эффективность 
в рабочей сфере, – объясняет на-
чальник управления по персона-
лу ЧМЗ Жанна Леушина. – Каждую 
заявку внимательно рассмотрит 
комиссия – и примет решение о 
том, может ли человек участвовать 
в программе.

½  Ссылка на бланк заявки 
жилищной программы ЧМЗ 
зашифрована в QR-коде.

 Обрубщики арматурного завода показывали 
мастерство на конкурсе © ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

© ПЕТР МУСИН

ǔчастники крǴжков качества шести подразделений завода ¡ǓрǴǢодеталȸ� 
полǴчили Ǥрамоты и подарки за раǢотǴ в ���� ǤодǴ. ǒотрǴдники отдела 
по развитию ǐǒ отметили, что все иниȲиативы крǴжков, представленные 
на конкǴрс, принесли экономический эффект.














